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Às treze horas e trinta minutos do dia onze de dezembro de dois mil e vinte e quatro no
auditório da UNIFAP, Campus Mazagão, deu-se início à sétima Reunião Ordinária de
Colegiado e segunda Reunião Pedagógica do ano, com as presenças dos professores Alder
Dias, Daniel Souza, Demósthenes Silva, Débora Mate, Elizabeth Machado, Flávio Silva,
Flaviana Gonçalves, Kalyne Brito, Lailson Lemos, Marlo Reis, Mellissa Sobrinho, Ricardo
dos Anjos, Rosimeire Trindade e Galdino Xavier que conduziu a reunião, estavam presentes
também a assistente administrativa Darlihanne Luz e os representantes discentes Sandy Froes,
Natália Amoras, Adriane Picanço e Noé Benício. O coordenador de curso prof. Galdino Xavier
justificou a ausência do professor Janivan Suassuna, que estava de férias, e do Pedagogo Jardel
Queiroz, que estava em consulta médica. Ressaltou a pertinência da sugestão dos professores
Demósthenes Silva e Ricardo Ferreira para não realizar duas reuniões (ordinária e pedagógica)
na mesma data e horário, pois prejudica a qualidade dos debates. Posteriormente deu-se início
aos Informes: 1. Ressaltando atenção ao prazo para preenchimento do PAID, semestre 2024.2,
no período de 10 a 21/12/2024. 2. Foi informado do Comunicado à Reitoria e PROGRAD
sobre o resultado da avaliação do curso pelo INEP, indicativo tirado na última reunião de
colegiado, destacando a conclusão do INEP, referente à falta de atuação da Comissão
Permanente de Avaliação o que prejudicou a avaliação da LEDOC. O professor Marlo sugeriu,
como já faz um mês e não houve resposta dos memorandos, o reenvio acusando o não
recebimento de respostas e reiterar a solicitação de posicionamento da reitoria e PROGRAD.
3. Divulgação do calendário de TCC para o semestre 2024.2 elaborado pela Comissão que já
se encontrava na página do curso, mas o coordenador de curso frisou a necessidade daqueles
alunos que se matricularam e os que não apresentaram TCC, tenham as suas notas finalizadas
no SIGAA. Posteriormente, iniciou-se pelas pautas da Reunião pedagógica, que tratou do 1.
Agendamento da data de socialização do Tempo Comunidade do semestre 2024.2, houve
definição para realizar nas quartas-feiras que é um dia destinado às reuniões e demais
atividades pedagógicas. Foram sugeridas as datas 09; 16 e 17; ou 23 de abril. As comissões de
práticas e de estágio ficaram de analisar questões relacionadas com as apresentações e trazer
uma definição na próxima reunião de colegiado. 2. Definir datas dos Tempos Comunidades
2025.1 e 2025.2, foram aprovadas as datas 12 a 30 de agosto para o TC 2025.I, e 03 a 22 de
novembro para o TC 2025.II. 3. Avaliação do Tempo Comunidade 2024.2 a professora Kalyne
iniciou relatando que foi às comunidades com recursos próprios e, mesmo sem recursos, os
acadêmicos conseguiram ter um bom aproveitamento nas práticas. Embora tenha ocorrido
dificuldades com relação ao acesso ao recurso, faltou comunicação por parte da coordenação
de curso, o que gerou espera de alguns alunos por um recurso que não se concretizou em
tempo. O acadêmico Noé Benício relatou também que suas atividades de práticas foram
prejudicadas por falta de recursos, o seu grupo teve que adaptar o planejamento e acrescentou
que foram prejudicados pela falta de gasolina do ônibus no dia da socialização das práticas
pedagógicas. A acadêmica Natália Amoras relatou que não teve dificuldade na execução da
prática, pois sua comunidade era próxima da zona urbana de Mazagão. A acadêmica Adriane
Picanço relatou que sua turma foi prejudicada no dia da socialização, devido a falta de
transporte o que acabou frustrando-os, pois tinham se dedicado muito na execução dos
trabalhos. O diretor de Campus, Demósthenes Silva informou que houve falha de comunicação
entre a coordenação de Campus, o motorista e o setor de transporte e que o setor de transporte
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autorizou o motorista a fazer a rota sem ter combustível suficiente. O professor Lailson fez sua
avaliação e relatou também que, como ficou inviável o custeio das práticas, utilizou recursos
próprios e teve que reformular o projeto e baratear os materiais para aplicação da ação na
comunidade. Posteriormente deu-se início às pautas da Reunião Ordinária: 1. Com relação
ao TED 12599 LEDOC UNIFAP / Contrato FUNCERN-UNIFAP 16/2024, o professor
Galdino relatou o passo a passo do acesso aos recursos da SECADI, que iniciou com a criação
de uma comissão que elaborou um plano de trabalho e conseguiram um TED de 244 mil em
agosto de 2023 (R$ 2.000,00 por aluno matriculado) que deveria ser usado, via execução
direta, até 31/12/2023, porém foi gasto somente R$ 15.200,69 no tempo comunidade de
dezembro de 2023, e foi devolvido para a SECADI 228.799,31. Em janeiro de 2024, a
SECADI conseguiu restituir o valor que havia sido devolvido, mas em março de 2024 a
PROAD alegou dificuldades para aplicar as rubricas da nota de crédito, e solicitou devolução
novamente para a SECADI, e uma reclassificação contábil, para que o recurso voltasse
descentralizado e possibilitasse ser executado via fundação de apoio, e dessa forma, a
PROPLAN devolveu novamente o recurso para a SECADI. Em abril de 2024, o recurso
retornou descentralizado da SECADI, mas veio incompleto, apenas R$ 179.949,31, e a
estratégia adotada foi, considerando a demora no trâmite dos processos internos, empenhar
logo recurso disponível e contratar a fundação de apoio, e assim procedeu-se na contratação da
FUNDAPE, contudo, em junho de 2024 venceu a licença da FUNDAPE junto ao MEC para
prestar esse serviço à UNIFAP, e no final de julho, iniciou processo de contratação da
FUNCERN. O contrato foi assinado em setembro, embora tenha sido orientado de que poderia
usar o recurso mediante a assinatura do contrato, houve a necessidade de abertura de outro
processo para pagamento da fundação de apoio, o que demandou mais tempo. Esse processo
coincidiu com fatores como a reformulação do PPC do curso, a avaliação do curso pelo MEC,
e período de instabilidade do SIG, o que impossibilitou o recurso chegar em tempo para as
atividades do Tempo Comunidade. Ao mesmo tempo, a coordenação estava correndo para
tentar empenhar o restante do recurso do TED, nota de crédito no valor de R$ 48.850,00, o que
ocorreu no dia 15 de outubro de 2024. Atualmente encontra-se empenhado e disponível para
uso um valor de R$ 179.949,31, de modo que, a coordenação de curso relacionou os kits
alimentação e de papelaria elaborados pelas comissões de práticas e de estágio, realizou
cotação e está em processo de aquisição para restituição dos custos do Tempo Comunidade. Os
gastos relacionados com combustível ocorrerão via Cartão Flash que está sendo enviado de
Natal-RN para Macapá-AP. A professora Mellissa Sobrinho indagou se é possível usar esse
recurso em aulas de campo, o coordenador de curso respondeu que como gestor tem autonomia
para direcionar uso, mas que fará somente e mediante direcionamento do colegiado de curso.
O coordenador de curso manifestou-se contrário ao pagamento de diárias, mas é favorável a
despesas de custeio para melhorar a qualidade das aulas. A professora Débora Mendes
enfatizou que a finalidade do recurso é custear o Tempo Comunidade, deste modo, ficou
definido que as comissões, de estágio e práticas, poderiam discutir possibilidades de apoio à
realização de aulas e trazer uma proposta na próxima reunião de colegiado. 2. Homologação
do PPC do Curso de Agroecologia, o coordenador de curso, prof. Galdino, salientou que
assim que foi aprovado o PPC reformulado da LEDOC, a comissão do PPC de Agroecologia,
conversou sobre a possibilidade de retornar com o seu PPC e ajustar algumas disciplinas
considerando a necessidade de alinhar os dois PPCs na perspectiva de efetivar, o mais breve
que puder, um segundo curso no Campus Mazagão. Para que, inicialmente, o curso funcione
com os docentes lotados no Campus Mazagão, para os dois cursos. Foi apresentado o
documento, o professor Flávio Costa informou que foram realizados ajustes somente na carga
horária do curso para se alinhar à CH da LEDOC, lembrou que as correções foram apenas na
matriz curricular e carga horária, havendo redução de dez para 8 semestres. Quanto às mesmas
disciplinas ofertadas nos dois cursos, definiu-se que, em vez de agrupar todas em um único
semestre e correr o risco de ter turmas muito grandes, encaminhou-se por deixa-las em
semestres alternados, e quando um aluno reprovar, haverá a possibilidade de pagar aquela
disciplina no semestre seguinte. O PPC foi aprovado por unanimidade no colegiado, a
comissão informou que realizaria correções, e posteriormente restituiria à COEG/PROGRAD.
3. Quanto à Comissão para coordenar a realização do PROSEL LEDOC 2025.1 o
colegiado definiu pelo Pedagogo Jardel Queiroz, e as professoras Elizabeth Machado e Kalyne
Brito; 4. Na escolha da Comissão de Curricularização da Extensão, a professora Débora
Mendes ressaltou que será uma experiência nova para o curso, propôs que se faça um paralelo
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com o PIBID aproveitando que esses bolsistas irão atuar em escolas de comunidades locais e
dessa forma não partir do zero. O colegiado manifestou um entendimento de que a comissão
será a responsável por pensar, propor e articular as atividades de extensão, alinhadas com
outras ações que já ocorram no colegiado. A execução será realizada pelos professores dentro
de suas disciplinas. Após as discussões houve indicação dos professores Ricardo dos Anjos e
Rosimeire Trindade, e da assistente administrativa Darlihanne Luz. 5. Sobre a Infraestrutura
do Campus ? Gabinetes e sala dos professores, que não foram concluídas até a data da visita
do MEC o professor Demósthenes Silva informou que as obras foram finalizadas e colocou
para discussão sobre a distribuição dos gabinetes podendo ser feita uma escala de revezamento
entre professores, ou a divisão de um mesmo gabinete por mais de um professor. Segundo a
reitoria, foi informado que não há recursos para destinar uma sala por professor. O professor
Galdino solicitou que essa definição por parte do Campus não demore, sobretudo pela
necessidade de que, em breve, haver a necessidade de ocupação do espaço onde está destinada
como sala de professores. 6. A respeito da Segurança no Campus - Vulnerabilidade dos
espaços do prédio novo a professora Rosimeire informou que colocou essa pauta porque
houve furto de alimentos do refeitório e que há a necessidade de melhorar a vigilância no
prédio. O professor Demósthenes informou que repassou à vigilância não autorizar a
permanência de alunos no Campus a partir de 17 horas, somente com alguma documentação
repassado pela direção, contudo, alguns alunos continuavam permanecendo, inclusive com a
autorização da coordenação de curso. As professoras Débora Mendes e Elizabeth Machado,
sugeriram ao Diretor de Campus convocar reunião específica para discussão de pautas
referente ao Campus. O que ocorrer: 1. O professor Galdino informou que neste semestre os
discentes do PPGDAS, Elaine Ferreira e Wemerson Santos, estarão cursando suas disciplinas
de Estágio em Ensino, nas disciplinas da LEDOC, Agroecologia e Sistema Extrativista,
respectivamente. 2. A discente Darlene Souza, solicitou atendimento domiciliar por motivo de
gravidez, contudo a coordenação consultou e verificou que a fase da gestação em que a
discente se encontra não possibilita acesso a este benefício, a mesma também alegou que pela
sua condição de gravidez, não tem como permanecer no Mazagão. O colegiado se solidarizou,
mas trata-se de uma situação em que o mesmo não tem como deliberar sobre. 3. O
coordenador de curso solicitou aos professores de práticas pedagógicas e estágio avisarem
quando não forem ministrar aula presencial, para que a coordenação disponibilize esse horário
para reposição de outras disciplinas, ou caso não haja nenhuma aula, dispensar o uso do
transporte. Ao mesmo tempo, havendo a necessidade de reposição, os docentes podem solicitar
as quartas-feiras à tarde quando não houver reuniões de colegiado e da Direção do Campus. 4.
Um discente da turma 2024 apresentou laudo médico que comprova atraso cognitivo
neurológico, o discente reprovou em algumas disciplinas do último semestre e pediu para não
expor a situação dele. A coordenação acatou, decidiu atender, e comunicou que enviaria o
laudo por e-mail aos docentes. A professora Mellissa Sobrinho ressaltou que não tem nenhum
treinamento para trabalhar situações desse tipo e solicitou apoio do NAI para assessorar os
professores sobre como proceder junto a alunos com essas especificidades. A coordenação de
curso se comprometeu a solicitar treinamento ao NAI para que sejam ofertados aos docentes.
5. A professora Flaviana Gonçalves solicitou aprovação para cadastro do curso de extensão ?
Microbiologia Agrícola?. O colegiado aprovou por unanimidade. 6. O professor Marlo
solicitou aprovação para o projeto de extensão ?Assessoramento da formação básica ?
CECAMPE e fortalecimento da gestão da educação básica?; e do projeto de pesquisa ?
Semeando Equidade?. As duas solicitações foram aprovadas por unanimidade. 7. A professora
Elizabeth solicitou à coordenação de Curso averiguar, junto ao DERCA, o levantamento de
alunos que estão próximos de serem jubilados para se ter um parâmetro, inclusive na
perspectiva de se fazer um Vestibulinho e aproveitar as vagas ociosas. O coordenador de curso
comprometeu-se a solicitar essas informações junto ao DERCA. Sem mais nada a tratar, a
reunião foi encerrada às dezoito horas. E para constar, eu, Darlihanne Luz, lavrei a presente
ata, que, após analisada será assinada por mim e pelos demais membros do Colegiado do
Curso de Licenciatura em Educação do Campo - Ciências Agrárias e Biologia presentes na
reunião, e publicada na página do curso (https://www2.unifap.br/educacaodocampo/) para
conhecimento de todos os interessados.
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